

Convocatoria de ponencias



14ª Conferencia Internacional Sándor Ferenczi

Psicoanálisis entre catástrofe y creación: Perspectivas emergentes

Mayo 29 - Junio 1, 2024

São Paulo, Brasil

Idiomas oficiales: español, portugués, inglés

Fecha límite de presentación: 15 de octubre de 2023.

El nuestro es un momento de trauma. Después de siglos de destrucción a través de la esclavitud, la guerra y el genocidio, hay un creciente nacionalismo, miedo y odio, mezclados con violencia, en todo el mundo. Las amenazas existenciales (el cambio climático, los desastres ecológicos y la pandemia) intensifican la desigualdad, el racismo, el fanatismo, el terrorismo y cosas peores. Las contribuciones de Sándor Ferenczi son excepcionalmente útiles para comprender los desafíos globales actuales.

A lo largo de su vida laboral, Ferenczi mostró constantemente una profunda comprensión de la compleja y traumática dinámica del poder y la vulnerabilidad humana. Las diferencias entre las palabras curativas y las palabras traumáticas se visualizan en el concepto de Ferenczi de la *confusión de lenguas*. Sus construcciones expresivas y evocadoras del cuidado, el *lenguaje de la ternura*, reconocen la dignidad y la humanidad del otro vulnerable y, por lo tanto, favorecen la generación de significado para una existencia más creativa. Su *lenguaje de la pasión* describe la toxicidad de una narrativa autoritaria y la negación traumática a través de la cual las palabras pueden herir y humillar a los vulnerables. Una cultura catastróficamente dañada por palabras tóxicas debe volver a aprender o aprender de nuevo el lenguaje de la ternura, la empatía y el reconocimiento, para abordar la integración, la inclusión y la sensibilidad, la experiencia de avanzar y la oportunidad de sanar.

Sugerimos que el trabajo clínico de Ferenczi incluya diálogos sociales y políticos sobre el trauma y su tratamiento como parte de las muchas formas de conectarse con los demás. Sus nociones de

desmentido, fragmentación, identificación con el agresor, así como su trabajo clínico progresivo para responder a experiencias traumáticas reflejan los ideales igualitarios contemporáneos y mejoran nuestra capacidad de pensar y actuar con los demás.

La 14ª Conferencia Internacional Sándor Ferenczi en Sao Paulo, Brasil, reunirá a clínicos, académicos, investigadores, estudiantes y colegas de otros campos del conocimiento para discusiones abiertas y colectivas. Nos preguntamos cómo el psicoanálisis puede aumentar nuestra capacidad de pensar sobre las situaciones sociales, personales, políticas, ambientales y clínicas disruptivas que enfrentamos hoy.

Los Temas de la Conferencia muestran la base rica y fértil para una comprensión creativa y crítica de las catástrofes en nuestro tiempo, utilizando las contribuciones de Ferenczi y cómo esas contribuciones enriquecen nuestras perspectivas psicoanalíticas para responder a los trastornos desestabilizadores en nuestro mundo.

Tema 1: Salir de las catástrofes. Transformaciones sociales y ambientales.

El psicoanálisis puede proporcionar una vida más comfortable para cada sujeto. Una vida más comfortable no es solo una cuestión del individuo, sino que también incluye el reconocimiento de una interdependencia entre humanos, no humanos, la atmósfera, las condiciones climáticas y el derecho universal a respirar y existir. Las perspectivas de Ferenczi valoran la multiplicidad y se niegan a pensar en dicotomías, como naturaleza/cultura, cuerpo/mente, mundo interno/mundo externo, progresión/regresión, creación/destrucción etc. (Ver su Bioanálisis y Método Utraquista). En sus obras hay descubrimientos de las multiplicidades del Ser, los Otros y el Mundo a través de la interdependencia y las relaciones innovadoras de bienvenida dentro de la relación analítica y en las relaciones con el mundo. Invitamos a presentar ponencias que exploren estas perspectivas.

Tema 2: Lo clínico y lo sociopolítico. Desafíos para el psicoanálisis en tiempos de trauma.

Ferenczi fue un crítico constante de las desigualdades de poder en la sociedad, en la familia y en la situación psicoanalítica. En un mundo donde el autoritarismo está aumentando, y la distorsión de la verdad tiene un impacto narcotizante en muchos congeneres, Ferenczi nos recuerda la ética en el encuentro humano y la importancia del respeto por la dignidad humana. Damos la bienvenida a artículos que exploren cómo la dinámica sociopolítica en un entorno polarizado puede contribuir al sufrimiento humano que vemos en nuestras prácticas clínicas, donde trabajamos para comprender el trauma individual y social. Para facilitar nuestra comprensión de cuáles son nuestras responsabilidades, debemos preguntarnos qué aspectos de nuestro trabajo estamos dispuestos a desafiar y qué aspectos queremos salvaguardar. Pedimos a los colegas que contribuyan con artículos sobre trauma transgeneracional y agudo, trauma social o individual, testimonio y testimonio desde puntos de vista clínicos y / o teóricos. También alentamos los artículos sobre técnica, transferencia y contratransferencia, y modelos contemporáneos de acción terapéutica que captan ideas ferenczianas como el tacto, la empatía, la elasticidad y la reciprocidad en el análisis de las personas que viven con los desafíos traumáticos de hoy.

Tema 3: La fragmentación y sus consecuencias en la vida psíquica.

El trauma, realmente experimentado, en el mundo externo tiene consecuencias en el mundo interno de la realidad psíquica de cada sujeto humano. La fragmentación del Ser y la

multiplicidad de fragmentos del yo pueden resultar en experiencias aterradoras, somatizadas o disociadas que revisan el tema acerca de fantasmas de traumas pretèritos enterrados en el psiquismo. Para Sándor Ferenczi, el legado de un trauma no es sólo la memoria de un evento, sino también su reconocimiento, y cualquier cambio creativo, en el proceso terapéutico del devenir, se abre al sujeto dañado por la negación, la discontinuidad histórica y el Yo fracturado. Se invita a los participantes a presentar trabajos en busca de una narrativa que capture las experiencias traumáticas y fragmentadoras de las personas, así como sobre la posible integración de la fragmentación a una capacidad de conflicto interno, reflejando procesos creativos postraumáticos de crecimiento psíquico.

Tema 4: Confusión de lenguas. Sentibilidad, trauma y toxicidad.

Las distinciones entre la palabra curativa y la palabra traumatizante se imaginan en el concepto de Ferenczi de la *confusión de lenguas*. El *lenguaje de la ternura*, expresivo y evocador, reconoce la dignidad y la humanidad de la experiencia del otro vulnerable y, por lo tanto, ofrece el potencial para una existencia más creativa. El *lenguaje de la pasión* humilla a los vulnerables con palabras tóxicas. El lenguaje colapsa, no hay palabras para recordar, y hay confusión entre el significado y la voz para la persona catastróficamente dañada por palabras tóxicas. En la perspectiva ferencziana, cuando el lenguaje colapsa, el cambio psíquico es posible. Invitamos a presentar artículos sobre el lenguaje en la cultura del odio como fenómeno social clínico, y cómo la elasticidad en el tratamiento puede contrarrestar los rígidos sistemas de palabras para facilitar la aparición del juego, nuevos pensamientos, un nuevo lenguaje y las ideas más compasivas sobre la alteridad, a medida que la persona aprende (o vuelve a aprender) el lenguaje de la ternura, la empatía y el reconocimiento.

DIRECTRICES PARA LA PRESENTACIÓN DE PROPUESTAS:

La conferencia invita a colegas psicoanalistas, especialistas en trauma, neurocientíficos y académicos a presentar propuestas para ser consideradas en las sesiones de la conferencia de Sao Paulo. Se fomentan los trabajos clínicos y teóricos, y los estudiantes, si lo prefieren, también pueden presentar una presentación de póster. Los presentadores, como todos los participantes, tienen que registrarse para la conferencia.

Los resúmenes para presentaciones individuales y paneles, relevantes para uno de los cuatro temas de la conferencia, ya sea en inglés, portugués o español, pueden enviarse al sitio web: www.ferencziconference14.com/es

Cada envío debe incluir el título de la presentación, nombre, título, direcciones regulares y de correo electrónico, número de teléfono y afiliación profesional (asociación, sociedad, instituto, organización, etc.) del presentador.

Los resúmenes para presentaciones individuales deben tener un máximo de 400 palabras. Las presentaciones de la conferencia no deben tener más de 3,000 palabras (para una presentación de 20 minutos).

Las propuestas de panel (3 panelistas) deben describir el tema principal del panel en 150 palabras. Además, incluya los nombres, títulos, direcciones regulares y de correo electrónico, afiliaciones profesionales (asociación, sociedad, instituto, organización, etc.) y un resumen de 400 palabras para cada presentador individual del panel. Cada presentación no debe tener más de 3,000 palabras (20 minutos) dentro del panel.

La fecha límite para las presentaciones es el 15 de octubre de 2023.